
１２月定例教育委員会 会議録 

 

 

１  開 催 日  平成 25 年 12 月５日（木） 

 

２  開 催 場 所  国際交流センター２０１号室 

 

３  出席した委員  神吉委員長、吉田委員、桃田委員、石堂教育長 

 

４  欠席した委員  森委員 

 

５  出席した職員  小田教育総務部長、 松尾教育指導部長、 

大西教育総務部次長、 諏訪教育指導部次長、 

小林教育総務課長、 西田学務課長、 

小西営繕・住宅課長、日浦学校教育課長 

坂根社会教育・スポーツ振興課長、  

森山青少年育成課長、石川教育研究所長、 

岩坂文化財調査研究センター所長、 

田野少年自然の家所長、藤井中央図書館長、 

中塚教育総務課副課長 

 

６  傍   聴   者  なし 

 

７  議事の要旨 

 

○  開   会       午後１時５６分 

 

○  会議録署名委員指名のこと 

      神吉委員長、吉田委員に決定 

 

○  11 月定例教育委員会会議録報告承認のこと 

（事務局より会議録朗読報告） 

承  認 

 

○  会議公開の可否決定のこと 

全ての議事を公開することに決定 

 

 



（専決報告） 

１  加古川市社会教育推進員の解職及び委嘱について 

（教育指導部次長より 説明） 

承 認 

 

（協議事項） 

１ 「平成 26 年度全国学力・学習状況調査」への参加について 

  （教育指導部次長より 説明） 

原案可決 

 

   委  員 ： 調査目的について加古川市としての調査目的を記載して

いる方がよいのではないか。また公表については、調査の

結果をどのように改善するかを記載している方がよいので

はないか。 

 

      事 務 局  ：  学力調査は、全国的に行っているので、加古川市として

調査目的を記載することはない。公表については、数値の

みの公表は行わないが、分析結果は公表する。 

 

委  員 ： 小学校６年生の集団と中学校３年生の集団がどのように

変化しているかを検討していただきたい。 

 

委   員 ： 学校の順列が明らかになるような公表はしないようにし

ていただきたい。 

 

２ 平成 26 年度加古川市公立学校教職員異動方針について 

  （教育指導部次長より 説明） 

原案可決 

 

   委  員 ： 加古川市として人員増の要望を出すことはあるのか。 

 

事 務 局  ：  要望は出すが、その通り加古川市に採用されるかは解ら

ない。 

 

３ 平成 26 年度加古川市立幼稚園教職員異動方針について 

  （教育総務部次長より 説明） 

原案可決 

 



   委   員 ： 男性の園長が今年から来られているが、他の先生との問

題はないか。 

 

      事 務 局  ：  男性の園長が来られたことにより、新しい視点で物事を

言ってくれるので、良い面が出ている。 

 

４ 加古川市教育委員会「教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び

評価」について 

  （教育総務部次長より 説明） 

原案可決 

 

   委  員 ： 放課後こども教室事業の総合評価が「統合」となってい

るが、今後どのようにするのか。 

 

      事 務 局  ：  公民館を単位として、全市的に展開できないのか検討し

ているところである。 

 

   委  員 ： かこがわ教育ビジョンに基づく平成 24 年度実施事業と点

検・評価対象事業の関連について、未実施の事業を解るよ

うにしていただきたい。 

 

      事 務 局  ：  未実施の事業については各課で把握している。 

 

委  員 ： 年度の当初に予算説明があるが、このような所に力をい

れ今後事業をするといった説明をしていただきたい。 

 

委  員 ： 学習障害支援事業について、事業名を発達障害支援事業

にしたら良いのではないか。 

 

事 務 局 ： 検討する。 

 

委  員 ： ふれあい保育「親育ち」応援事業について、「親の姿勢が

受け身的になっている」とあるが、事業を改善することに

より親の姿勢も変ってくると思う。それを改善するために

どのようにするか。 

 

事 務 局 ： 園長から保護者に投げかけをし、保護者の中からリーダ

ーを選出する。ただ、１年～２年でいなくなるので、継続



しないという問題はある。 

 

◎  次期定例教育委員会予定日のこと 

１月９日（木）午後２時～ に決定 

 

○  教育委員諸報告 

〔神吉委員長より〕 

(1) 播磨東教育長会、播磨東地区教育委員会連合会の合同研修会について 

       教育委員会制度の議論の経過の話があった。 

 

〔教育長より〕 

(1) 平成 25 年第６回市議会の一般質問について 

   教育委員会の関係では、村上孝義議員より「地域防災力の強化につい

て」、松本裕一議員より「歯及び口の健康づくりについて」、森田俊和議

員より「児童クラブについて」、高木英里議員より「就学援助制度の充実

について」「保護者の給食費負担について」、木谷万里議員より「地域の

絆を強める公民館の役割と今後の展望について」、井上津奈夫議員より

「加古川市の未来をつくる教育環境の整備について」の質問があった。 

 

（2）小学校の教科書選定について 

 11月19日に２市２町の教育長が集まり、選定の作業や方法等について、

２市２町で共同して作業を進めることとなった。 

 

（3） 「平成 25 年度全国中学校体育大会第 21 回全国中学校駅伝大会」の出場

について 

 

○ 教育総務部長報告 

  (1) 平成 26 年度 市立幼稚園４歳児の入園申込状況について 

平成 26 年度入園の幼稚園 4 歳児一次募集を 11 月 5 日（火）～11 月 11

日（月）まで実施し、定員を超えた 13 園については、11 月 20 日（水）

に抽選を行った。 

一次募集の結果、入園が決定しなかった幼児を対象に 12 月 2 日（月）

から 12 月 6 日（金）まで二次募集を実施し、12 月 11 日（水）に抽選を

行う。 

  

(2) 市内中学校における事案について 

11 月 14 日（木）及び 11 月 23 日（土）に陵南中学校で卵が投げ込まれ

る事案が発生した。また、11 月 17 日（日）に浜の宮中学校で落書きされ



る事案が発生し、11 月 19 日（火）に同じく浜の宮中学校でガラス 1枚が

割られる事案が発生した。 

 

  以上、２件について報告 

 

○ 教育指導部長報告 

 (1) 学校園の儀式日程について 

幼稚園、小・中・養護学校ともに、２学期終業式が 12 月 20 日（金）、

３学期始業式が幼稚園は１月８日（水）、小・中・養護学校は１月７日（火）、

卒園式は３月 19 日（水）、卒業式は小学校が３月 20 日（木）、中学校が

３月 10 日（月）、養護学校は高等部が３月 14 日（金）、幼・小・中学部

が３月 19 日（水）である。 

 

 (2) 平成 26 年度の主な行事予定について 

学校園における平成 26 年度の主な行事予定を作成した。 

 

(3) 「いじめ相談シート」調査結果について 

全体で、小学校 188 名（2.4％）、中学校 103 名（1.3％）、計 291 名（1.8％）

のいじめに関する相談があった。 

 

(4) 「平成 25 年度全国中学校体育大会第 21 回全国中学校駅伝大会」の出場

について 

山手中学校の陸上競技部男子が、12 月 15 日（日）に山口県で開催され

る「第 21 回全国中学校駅伝大会」に出場する。 

 

 (5) 平成 25 年度 学校園訪問の総括について 

    ことばの力、道徳教育の授業、ALT を活用した取り組み、心の絆プロジ

ェクトの取り組み、加古川ウェルネス手帳の活用に主眼を置き、学校園

訪問を実施した。 

 

以上、５件について報告 

 

○ 閉 会   午後３時 36 分 


